

DISCURSO DEL ALMIRANTE VIDAL FRANCISCO SOBERÓN SANZ, SECRETARIO DE MARINA, EN LA CEREMONIA DE GRADUACIÓN DE ALUMNOS COLEGIADOS DEL CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES NAVALES

MÉXICO, D.F., A 11 DE JULIO DE 2014.

LA SECRETARÍA DE MARINA SE SIENTE MUY HONRADA CON SU PRESENCIA.

GRACIAS A TODOS POR ACOMPAÑARNOS EN ESTA CELEBRACIÓN TAN ESPECIAL, EN LA QUE ESTE GRUPO DE HOMBRES Y MUJERES AL SERVICIO DE LA NACIÓN, CONCLUYEN UNA ETAPA MÁS DE SU FORMACIÓN PROFESIONAL.

ME SIENTO MUY ORGULLOSO DE PRESIDIR ESTE EVENTO, EN EL QUE SE GRADÚAN 278 ALUMNOS COLEGIADOS DEL CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES NAVALES DE LA ARMADA DE MÉXICO, EN LOS CURSOS DE POSGRADO EN:

DEFENSA Y SEGURIDAD NACIONAL; ESTADO MAYOR; SEGURIDAD DE LA INFORMACIÓN; MANDO NAVAL; GEOPOLÍTICA; SISTEMA DE ARMAS; ANÁLISIS DE OPERACIONES; INFORMÁTICA; ANÁLISIS DE INFORMACIÓN; Y ELECTRÓNICA Y COMUNICACIONES NAVALES.

COMO EGRESADO DE LAS AULAS ACADÉMICAS DEL CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES NAVALES, ESTE ES UN ACTO QUE ME ENORGULLECE, PORQUE ESTOY PLENAMENTE CONSCIENTE DEL ALCANCE Y SENTIDO DEL ESFUERZO LOGRADO POR CADA UNO DE USTEDES Y, SIN DUDA, DE LA IMPORTANCIA ESTRATÉGICA QUE TENDRÁ EN SUS ACTIVIDADES INSTITUCIONALES Y COTIDIANAS.

DESDE SU FUNDACIÓN, EL CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES NAVALES, HA TENIDO LA NOBLE MISIÓN DE IMPARTIR ESTUDIOS DE POSGRADO RELACIONADOS CON LAS OPERACIONES NAVALES Y LA SEGURIDAD NACIONAL, AL PERSONAL DE ALMIRANTES, CAPITANES Y OFICIALES DE LA ARMADA DE MÉXICO.

CON EL PASO DEL TIEMPO, Y GRACIAS AL ESFUERZO DEL SISTEMA EDUCATIVO NAVAL, ASÍ COMO DE LOS DIRECTIVOS DEL PLANTEL, ESTA CASA DE ESTUDIOS, HA AMPLIADO NO SÓLO SU OFERTA EDUCATIVA, SINO TAMBIÉN SU NIVEL ACADÉMICO. HA RESPONDIDO A LAS DEMANDAS DE LA SOCIEDAD MEXICANA A TRAVÉS DE LOS TIEMPOS, ASÍ COMO A LOS REQUERIMIENTOS INSTITUCIONALES.

EN ESTE SENTIDO, ME COMPLACE ANUNCIAR QUE EN ESTA OCASIÓN SE GRADÚA LA PRIMERA GENERACIÓN DE DOCTORES EN DEFENSA Y SEGURIDAD NACIONAL, LA CUAL INCLUYE A DOS ELEMENTOS DE LA ARMADA DE MÉXICO, ASÍ COMO, A DOS ALUMNAS COLEGIADAS PERTENECIENTES A LA SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES Y AL GOBIERNO DEL ESTADO DE VERACRUZ.

ESTE HECHO ES UNA CLARA MUESTRA DEL AVANCE DE LA EDUCACIÓN NAVAL, EL CUAL HA SIDO IMPULSADO DE MANERA PERMANENTE POR LA INSTITUCIÓN A LA CUAL TENGO EL HONOR DE SERVIR, Y QUE HA ENCONTRADO CONTINUIDAD EN LA INICIATIVA EDUCATIVA DEL GOBIERNO ENCABEZADO POR EL LICENCIADO ENRIQUE PEÑA NIETO, PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS Y COMANDANTE SUPREMO DE LAS FUERZAS ARMADAS, CON EL OBJETIVO NACIONAL, DE QUE LOS MEXICANOS ALCANCEMOS MEJORES NIVELES EDUCATIVOS.

MÁS ALLÁ DE SER UN ÉXITO PARA MÉXICO, REPRESENTA UN LOGRO INSTITUCIONAL, YA QUE EL CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES NAVALES ES UN PLANTEL EDUCATIVO EN EL QUE SE ADQUIEREN LOS CONCEPTOS DOCTRINARIOS RELATIVOS A LA SEGURIDAD NACIONAL.

ESTE PLANTEL, MÁXIMA CASA DE ESTUDIOS DE LA ARMADA DE MÉXICO, FORMA A LOS INTEGRANTES DE LOS CUADROS DE MANDO SUPERIOR, PARA DESARROLLAR UN PENSAMIENTO LÓGICO, DOTÁNDOLOS DE LOS CONOCIMIENTOS NECESARIOS PARA INTERPRETAR CON CLARIDAD LA REALIDAD DE LA NACIÓN, ASÍ COMO, DOTARLOS DE LA CAPACIDAD DE PLANEAR Y EJECUTAR ESTRATEGIAS QUE BENEFICIEN Y FORTALEZCAN LA SEGURIDAD NACIONAL.

HOY MÁS QUE NUNCA, LA NACIÓN REQUIERE DE PERSONAL CAPACITADO PARA DESARROLLAR ESTRATEGIAS EN MATERIA DE SEGURIDAD QUE COADYUVEN A FORTALECER, LA PAZ Y TRANQUILIDAD QUE MERECE Y ANHELAN NUESTROS COMPATRIOTAS.

EN ESTE SENTIDO, LA ARMADA, EL EJÉRCITO Y LA FUERZA AÉREA MEXICANOS DESDE EL INICIO DE ESTA ADMINISTRACIÓN, HEMOS CONFORMADO UN SÓLO FRENTE PARA COMBATIR, DESDE NUESTRO ÁMBITO DE COMPETENCIA, A QUIENES PRETENDEN ATENTAR EN CONTRA DE LOS INTERESES SUPREMOS DE LA NACIÓN.

QUIERO AGRADECER AL GENERAL SALVADOR CIENFUEGOS ZEPEDA POR SU DISPOSICIÓN Y APOYO, TANTO EN MATERIA DE SEGURIDAD, COMO ACADÉMICA; POR ELLO, LES ANUNCIO QUE LA SECRETARÍA DE MARINA Y LA SECRETARÍA DE LA DEFENSA NACIONAL, HEMOS DECIDIDO INTENSIFICAR NUESTRO INTERCAMBIO EDUCATIVO, ENTRE LA ESCUELA SUPERIOR DE GUERRA Y EL CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES NAVALES, YA QUE AMBAS INSTITUCIONES, PERSEGUIMOS UN SÓLO OBJETIVO, QUE ES SALVAGUARDAR EL TERRITORIO NACIONAL Y COADYUVAR CON LA SEGURIDAD INTERIOR DEL PAÍS.

DE ESTA MANERA, RECONOZCO A MI AMIGO SALVADOR, YA QUE SIEMPRE HA MOSTRADO UNA GRAN VOLUNTAD PORQUE SIGAMOS INTENSIFICANDO NUESTRA RELACIÓN COMO FUERZAS ARMADAS, TANTO EN EL PLANO OPERATIVO COMO EN EL ACADÉMICO.

MUCHAS GRACIAS SALVADOR, ESTOY CONVENCIDO QUE LA SUMA DE ESTOS ESFUERZOS DARÁN GRANDES RESULTADOS.

POR LO ANTERIOR, ME CONGRATULA EL HECHO DE QUE ENTRE EL PERSONAL QUE HOY SE GRADÚA, SE ENCUENTREN ALGUNOS DE NUESTROS HERMANOS DEL EJÉRCITO Y FUERZA AÉREA MEXICANOS, ASÍ COMO DE LAS SECRETARÍAS:

- DE RELACIONES EXTERIORES;
- DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO;
- DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTES;
- DE LA PROCURADURÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA;
- DEL CENTRO DE INVESTIGACIÓN Y SEGURIDAD NACIONAL;
- DE LA JUDICATURA FEDERAL;
- DEL BANCO DE MÉXICO;
- DE PETRÓLEOS MEXICANOS;
- ASÍ COMO, DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE VERACRUZ.

A TODOS ELLOS, MI MÁS SINCERO RECONOCIMIENTO.

CONTAR CON LA PARTICIPACIÓN DE ESTAS DEPENDENCIAS E INSTITUCIONES, HA SIDO UNA EXCELENTE OPORTUNIDAD PARA INCLUIR OTRAS PERSPECTIVAS DIFERENTES A LA DOCTRINA NAVAL, A FIN DE LOGRAR UNA FUSIÓN DEL PENSAMIENTO ESTRATÉGICO NACIONAL.

DE IGUAL FORMA, LA INTEGRACIÓN DE PERSONAL DE FUERZAS ARMADAS AMIGAS, DE PAÍSES COMO: GUATEMALA, PERÚ, COLOMBIA, NICARAGUA Y BELICE, CONSTITUYE UNA FORMA DE CONOCER EL PUNTO DE VISTA DE OTRAS NACIONES EN MATERIA DE SEGURIDAD NACIONAL, LO QUE NOS PERMITE ESTABLECER MARCOS DE REFERENCIA QUE NOS AYUDEN A AMPLIAR NUESTRA VISIÓN ESTRATÉGICA.

PERSONAL EGRESADO:

EL DÍA DE HOY HAN DADO UN PASO MÁS EN SU TRAYECTORIA PROFESIONAL; GRADUARSE EN EL CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES NAVALES REPRESENTA UN GRAN HONOR, PERO ADEMÁS UN ENORME COMPROMISO, YA QUE COMO LO MENCIONÉ ANTERIORMENTE, USTEDES HAN ADQUIRIDO CONOCIMIENTOS QUE LES PERMITIRÁN PLANEAR Y EJECUTAR ESTRATEGIAS DE SEGURIDAD QUE COADYUVEN AL LOGRO DE LOS OBJETIVOS NACIONALES.

ESTOY CONVENCIDO, QUE EN LA EDUCACIÓN, LOS MEXICANOS ENCONTRAREMOS EL RUMBO QUE NOS CONDUZCA HACÍA NUEVOS Y MEJORES HORIZONTES; LA SECRETARÍA DE MARINA CONTINUARÁ CON EL IMPULSO DEL DESARROLLO EDUCATIVO, CON ACCIONES QUE CONTRIBUYAN A QUE MÉXICO CUENTE CON UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD, Y EN CONSECUENCIA, CON UNA NACIÓN MÁS PROFESIONAL.

COMO ALTO MANDO DE LA ARMADA DE MÉXICO, LOS EXHORTO A QUE DEN LO MEJOR DE SÍ PARA CUMPLIR CON LA ALTA ENCOMIENDA DE SERVIR A LA NACIÓN; ASIMISMO, HAGO UN LLAMADO A TODOS AQUELLOS INVITADOS DE OTRAS DEPENDENCIAS QUE TUVIERON EL RETO DE COMPARTIR CON NOSOTROS ESTA TRAVESÍA EDUCATIVA, A QUE APLIQUEN LOS CONOCIMIENTOS ADQUIRIDOS PARA FORTALECER A SUS INSTITUCIONES Y AL PAÍS.

FINALMENTE, QUIERO RECONOCER LA DISPOSICIÓN Y EL ESFUERZO QUE MOSTRARON EN EL CUMPLIMIENTO DE ESTE OBJETIVO PROFESIONAL; QUE ESTE SEA UN PUNTO DE PARTIDA PARA CONSOLIDAR UN PAÍS MÁS SEGURO Y MÁS PRÓSPERO; ESTOY CONVENCIDO, QUE JUNTOS, LO LOGRAREMOS, Y ES QUE JUNTOS, SOMOS MÁS FUERTES.

QUE TENGAN BUENA MAR Y MEJORES VIENTOS.

ENHORABUENA, ¡MUCHAS GRACIAS!